

Chat.Perlipopette 73



Regard sur nos voisins de l'ombre : la vie des chats libres de Monthion

On les croise au détour d'une grange, sous une voiture ou près des containers, disparaissant d'un bond dès que l'on s'approche. Ce sont les « chats errants » ou, comme nous préférerons les appeler, les **chats libres**. Mais derrière cette liberté apparente se cache une réalité souvent brutale faite de faim, de froid et de maladies.

Plus qu'un simple animal, un enjeu pour notre village

Un couple de chats non stérilisés peut engendrer, théoriquement, des milliers de descendants en seulement quelques années. Sans intervention, cette prolifération devient vite ingérable, entraînant des nuisances sonores, des

problèmes d'hygiène et, surtout, une grande détresse animale.

Notre association agit au quotidien pour rompre ce cycle. Contrairement aux idées reçues, retirer les chats d'un secteur ne règle pas le problème : d'autres chats venus d'ailleurs prendront la place. La solution la plus efficace et humaine reste la **stérilisation**, qui stabilise la population et apaise les comportements.

Un quotidien de solidarité

Grâce à nos bénévoles, ces chats ne sont plus laissés à l'abandon. Nous assurons :

- **Le trappage et la stérilisation** pour stopper la prolifération. (Cette année 5 chats dont une femelle ont été stérilisés avec l'aide de « Régul' Matou » et « Chats Libres » de Chambéry. Il n'y a pas eu de nouvelle portée) Le saviez-vous ? Un chat libre stérilisé et nourri joue un rôle de « rempart » sanitaire et protège votre voisinage en limitant l'intrusion de nouveaux congénères non suivis.
- **Le suivi sanitaire** pour soigner les blessures et limiter les épidémies. (Un mâle atteint de leucose féline a été accueilli en famille d'accueil).
- **Le nourrissage régulier**, qui permet de garder les animaux en bonne santé et sur un territoire défini.
- **Un abri pour l'hiver** : nous avons acheté des cabanes à chats, placées chez des particuliers.

